
 
市 川 市 立 塩 浜 学 園 

学 校 運 営 協 議 会 

第 １ 号 

平成 31年 4 月２４日 

 

～ 第１回学校運営協議会開催 ～ 

塩浜学園は、「学校運営協議会を設置する学校（コミュニティ・スクール）」として４年目を迎えます。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
【協議会の内容】 
○教職員の異動について 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

○学園リニューアルプラン進捗状況について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第１回学校運営協議会概要 

 《日時》 平成 3１年４月２０日（土）１５時００分～16時１０分 

 《場所》 塩浜学園前期校舎 図書室 

 《構成》 学識経験者・地域関係者代表・保護者代表・指定学校の校長・指定学校の教職員（計１５名） 

      参加１5名（過半数に達しているため会議成立） 他に校長が依頼する特任委員（1名）  

 《次第》 協議・報告及び意見交換  

【報告】 

① 教職員の異動  ② 学校運営協議会年間予定 ③ 学園リニューアルプラン進捗状況 

④ はまっこくらぶ・はまっこサポートについて  ⑤ 塩浜学園ビーイングについて 

【協議】 

① 平成 3１年度学校経営の基本方針       ② 制服体操服アンケート結果 

《報告要旨》 昨年度、第４回学校運営協議会の協議を経て、「平成３１年度教職員の任用に関する要望書」

を市川市教育委員会に提出した。①小中一貫教育や教育課程の特色を理解し、塩浜学園の学校づくりに積極

的に参画する熱意と創造性のある教職員の任用 ②一人ひとりの児童生徒に寄り添い、学力向上対する高い

意識を持って、積極的に授業改善を図る教職員の任用 ③個々の発達段階に応じて、きめ細かく手厚い指導・

支援ができる高い専門性と豊富な経験をもった教職員の任用 ④コミュニティ・スクールの目的と地域性の

特色を理解し、豊かな地域コミュニティの創造性に意欲的に関わる教職員。→ 転入・転出それぞれ 13名あ

ったが、塩浜学園をよく理解している教職員の配置ができた。協議会からの要望が反映されていると受け止

めている。 

《意見交換の概要》  

・今年度の着任した校長、副校長へお願いとして、教職員が胸を張って子供たちへ指導できるよう後押しを

してほしい。小学校高学年にも教科担任制導入の動きがあるが、試行錯誤しながらやってきた塩浜学園の

教育はあっている。教職員が委縮せずのびのびと指導に当たれるようにしていただきたい。 

《報告要旨》 ① 卒業式・前期課程修了式のリニューアル＜2020 年度から実施＞○９年生の卒業式はこれ

までどおり実施する。○６年生の前期課程修了式は、現在の式典としての形は終了し、節目となるセレモニ

ーを検討していく。修了証書は別の形式で授与する。  

② 学期制・通知表のリニューアル＜2020 年度から実施＞○新しい学習指導要領に対応して通知表の様式を

変更する。市川市内統一様式の動きあり。○通知表を今の２学期制から一部３学期制に変更する。  

③ 引っ越し予算要望について。平成３１年３月８日に行われた「市川市教育委員会校舎移転に係る会議」

の塩浜学園の提案事項の報告。〇備品・物品を全て廃棄する場合の最大値リストと必要な備品・物品を全て

新校舎に移動する場合の最大値リストを提出しサマーレビューにかける。〇新校舎備品の新規購入について。

木質化がコンセプトの校舎に合わせるため、市川市規格品以外の備品を要望（例）児童生徒用机、イス、ロ

ッカー 特別教室備品、余裕スペース備品等→サマーレビューにかける。 

《意見交換の概要》  

・心温まる入学式だった。１，７年生が手をつないで一緒に入場するのは、他校と違う。縦のつながりが塩

浜学園の良さ。もっとアピールし、学校づくりに協力していきたい。 



 

 

 

 

 

○はまっこくらぶ・はまっこサポートについて 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

○平成３１年度学校運営の基本方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○制服体操服アンケート結果について 

 
 
 

 

 

 

 

 

○その他 

 
 
 
 

 

《提案要旨》 義務教育学校として、９年間の豊かな「学び」と「育ち」をつなぎ、系統性・連続性を重視

した教育を行うとともに、小規模校のよさを十分に発揮できる学校を目指す。 

学校教育目標は、「ふるさとを愛し、自らの夢を持ち、心豊かで、たくましく生きる児童・生徒の育成～

人をつなぐ 未来へつなぐ～」とし、これまでの教育を継承していくとともに具現化を図っていく。 

学校経営の重点として、３本の特色ある柱（１）小中一貫教育（２）コミュニティ・スクール（３）小規

模校によるきめ細かな教育を推進する。第５回学校運営協議会の熟議より出された教育の推進について、３

本の柱に「子供の力で伸びる学校・地域の力で伸びる学校・教職員の力で伸びる学校」の具体像を追加した。 

《意見交換の概要》 

・３つの柱を基本にテーマをつけグランドデザインとして分かりやすくなった。 

・いつも教師、保護者、地域の人が意識しながら取り組んでいくことが大切である。 

・明確に描かれているのがよい。ホームページに載せて周知していくとよい。 

《提案要旨》 制服や体操服ついての検討をするため、２月と３月に制服検討委員会を開いた。今の制服に

ついて児童、生徒、保護者がどのように感じているかの現状把握をするため、制服アンケートを実施した。

この結果をもとに今後は改めてリニューアルの可否を問うことも検討していく。 

《意見交換の概要》  

・制服で学校を選ぶこともある。デザイン、イメージはいい印象を持っている。従来のものがいいという意

見もあるので、新しくするにはより慎重に。 

・制服リニューアルの検討の議論と同時に潜在化して表面化していない部分や LGBT への配慮も。 

・無回答数に差がある。男女別の集計があると分かりやすい。満足度４のうちの３は高いのか低いのか。 

【平成 3１年度学校運営協議会の開催予定】 
学校運営協議会は、保護者や地域住民の方々の傍聴が可能です。傍聴される場合は、協議会当日、開始

時刻の１０分前までに会場へ直接お越しください。 

《第２回》 令和元年 ６月２２日（土）１５時００分より 塩浜学園前期校舎 図書室 

《第３回》 令和元年 ９月２８日（土）１３時３０分より 塩浜学園前期校舎 図書室 

《第４回》 令和元年１１月 ９日（土）１３時３０分より 塩浜学園前期校舎 図書室等 

《第５回》 令和２年 ２月１５日（土）１３時３０分より 塩浜学園前期校舎 図書室 

   ＊日程等につきましては、変更が生じる場合もございますのでご確認ください。 

《報告要旨》 ① 「第４回はまっこ・夢・大学」（2/18実施）では、公開講座の講演会後に行った塩浜学園

に関連するボランティア・サポート活動の説明会を行った。潮風教室、スクールサポートスタッフ、ビーイ

ング指導員など８名（重複の方あり）の学園ボランティアや学園スタッフを発掘した。 ② 子どもの居場

所づくり事業の報告（市教委学校地域連携推進課から報告）〇平成３１年度より塩浜学園ビーイングから塩

浜子ども教室へ移行。登録者数は１～６年生の児童数１４９名のうち５７名（4/1 現在） 

《意見交換の概要》 

・今年度も聖徳大学看護学部の協力を得ながら健康をテーマに開催を検討している。 

・ビーイング利用者数が減少傾向にある。学校からランドセルのまま直接、塩浜子ども教室に行けるので 

今後は利用者数が増えていくことが予想される。 

 

 

 

 

・8月 3日の自治会合同の夏祭りが中央公園で開催する。塩浜学園ブースの設置あり。 

・通知表の変更については、保護者に説明をしていただきたい。 

・新校舎備品の生徒用ロッカーは、全て鍵がつけられる扉があるものかどうか。→ 現在のところ、７～９

年生には扉つき。低学年には、ランドセルが入る大きさや物が出し入れしやすいもの。成長の段階も考慮す

る必要あり。５，６年についての要望があるとのことで、検討し回答する。 


